

Remise de l'Épée - Collégiale Saint-Pierre le Puellier Nous voici réunis, en la Collégiale Saint-Pierre-le-Puellier, pour la première cérémonie des fêtes johanniques de l'an 2000.

Une fois encore, la jeune fille qui figurera Jeanne d'Arc cette année recevra « l'Épée aux Cinq-Croix » des mains de celle qui l'aura précédée.

Nos fêtes de Jeanne d'Arc sont l'occasion de nous souvenir d'une page essentielle de l'histoire de France, de méditer sur la signification de l'histoire singulière de Jeanne.

Comme chacun le sait, Jeanne porta son épée dans les combats « sans jamais la souiller de sang ». Cela peut paraître paradoxal. Mais cet apparent paradoxe a, bien sûr, un sens.

Jeanne ne refuse pas le combat. Elle s'y engage tout entière. Et pourtant, le combat n'est jamais pour elle synonyme de haine. Si elle veut, de toutes ses forces vaincre l'adversaire, elle refuse de l'humilier. Elle allie la détermination et la commisération, le courage et la pitié.

Et c'est pourquoi, l'histoire de Jeanne reste aujourd'hui encore, pour nous, source de réflexion.

Thème : Jeanne d'Arc